



# LES INFOS N°3 JANVIER 2021 DE COLLONGUE À SIMIANE

par le groupe d'opposition municipale DCAS

## Edito



## Bonne année 2021 !

Après une année de privations, que 2021 soit l'année de la liberté retrouvée. Liberté de se déplacer, de se réunir, d'entreprendre et de faire la fête.

Nous, le groupe DCAS et ses élus, représentons une opposition, mais avant tout, sommes au service de toutes les Simianaises et de tous les Simianais. C'est pourquoi nous soutiendrons les projets attendus et porteurs d'avenir comme la construction d'une nouvelle école, les projets d'amélioration de notre cadre de vie comme le désengorgement du centre-ville ou ceux liés à la transition écologique. Nous nous opposerons à ceux qui ne servent pas les intérêts des Simianaises et des Simianais en étant trop coûteux comme l'installation des services techniques à Bédouffe ou la création de postes administratifs non nécessaires pour une commune de notre taille.

Nous continuerons à faire des propositions ou à porter celles que vous nous transmettez, l'avenir de Simiane nous concernant toutes et tous.

L'équipe DCAS

## Nous proposons...

### Amélioration de la sécurité routière

Pendant la campagne de nombreux Simianais nous ont interpellés sur des problèmes liés à la sécurité routière, c'est pourquoi nous avons prévu l'amélioration des dispositifs dans notre programme. Autour des écoles, signalisation, cheminement piéton dans le village ou vers les hauts quartiers, etc., de nombreux points restent à risque, et qui mieux que vous en avez la connaissance ?

C'est pourquoi nous proposons de collecter vos remarques pour en faire la synthèse que nous communiquerons ensuite aux services de la mairie dans un esprit constructif et participatif.

Remarques à communiquer d'ici fin février par mail à :  
[contactdecollongueasimiane@gmail.com](mailto:contactdecollongueasimiane@gmail.com)

## Nous dénonçons...

### Services techniques : un choix incohérent !



Avec l'appel d'offre public du 20 mai 2020, le projet de construction des infrastructures des services techniques à Bédouffe suit son cours.

Dans le même temps le Maire fait voter et réaliser des projets pour mettre en valeur la beauté naturelle de ce site comme les jardins écologiques, le parcours

sportif ou le projet de parc paysager méditerranéen.

La cohabitation de ces projets est incohérente avec l'installation des services techniques qui va générer des nuisances environnementales de par leur nature d'activités. A l'heure où la majorité en place se découvre une fibre écologique pour son nouveau mandat, il est indispensable de revoir la réflexion sur la localisation des services techniques. Appliquons le concept " Avec, par et pour les Simianais ".

# Vie municipale

## \* Conseil Municipal du 14 décembre 2020

La retransmission du Conseil Municipal au public par Facebook pour cause de COVID n'était pas très audible ; nous espérons que nous pourrions vous retrouver Salle Masson pour le prochain Conseil.

L'ordre du jour était dense, nous ne pouvons pas détailler toutes les résolutions.

Nous avons particulièrement argumenté sur les sujets ayant un impact humain ou financier, comme la tarification du dépositaire, l'achat d'un véhicule SUV électrique pour les gardes champêtres, l'autorisation du Maire pour engager les dépenses d'investissement, la cession de parcelles aux Frênes à Vinci.

Pour les résolutions liées au personnel, nous avons émis des inquiétudes sur la maîtrise de la masse salariale. La délibération la plus polémique étant celle liée à la création de poste d'un(e) chargé(e) de recherches de subventions. Suite à notre questionnement, le Maire a expliqué que ce poste permettait le reclassement de la Directrice Générale des Services de la mairie et qu'il en coûte 79.000€ par an à la commune.

Nos interventions sont publiées sur notre site [decollongueasimiane.fr](http://decollongueasimiane.fr).

## \* Hommage à Samuel Paty



A l'heure où les vacances d'automne débutent, Samuel Paty, professeur d'Histoire-Géographie et d'Enseignement Moral et Civique d'Ile de France, est mort assassiné.

Assassiné pour avoir fait un cours sur la liberté d'expression, la liberté de parole, la liberté de penser.

Assassiné par un fanatique, endoctriné de thèses insupportables pour tout citoyen du pays des Lumières.

A l'heure où la France le pleure, un élan de solidarité et de compassion s'étend à tout le pays. L'ensemble des communautés éducatives, enseignants, parents, et politiques se réunissent partout dans le pays pour lui rendre hommage.

A Simiane, nous avons demandé au maire l'autorisation de nous rassembler pour communier un instant, réunis pour dire notre attachement à la laïcité. Mais la crise Covid est là et **le**

**rassemblement espéré n'a pas été possible.**

A l'heure où les vacances d'automne se terminent, dans une église de Nice, trois paroissiens sont assassinés par un autre fanatique.

**Deux messes ont pu être célébrées** en leur mémoire dans notre petit village. **Nous comprenons le besoin exprimé.**

En ces tristes heures, l'école de Simiane a rendu un hommage au professeur assassiné, et à toutes les victimes du terrorisme. Puis un dialogue s'est instauré avec les élèves, afin de leur expliquer que nous sommes dans un pays dans lequel la liberté de penser et de dire est la plus grande des libertés. **Qu'une caricature ne tue pas.** Qu'une caricature permet de faire réfléchir, de susciter chez chacun d'entre nous l'esprit critique qui fait de nous des êtres émancipés.

## \* Ça bouge sur la planète vélo

Le confinement de mars a fait faire un grand bond à l'usage du vélo. Moins de voitures et la peur du virus ont fait ressortir les vieux vélos. C'est bon pour la planète et pour la santé, sous réserve que l'on puisse se déplacer en toute sécurité. Et là il y a fort à faire, le tout-voiture ayant été la règle d'or de l'aménagement urbain depuis des décennies.

De nombreuses associations existent sur le territoire qui œuvrent pour développer les déplacements non polluants.

**RAMDAM** est l'acronyme du Rassemblement d'Associations pour les Modes de Déplacements Alternatifs dans la Métropole Aix-Marseille-Provence.

RAMDAM fédère les associations cyclistes et des usagers des modes de déplacements doux, comme les piétons. Avec son collectif d'associations, RAMDAM est active dans l'élaboration du plan vélo de la Métropole.

## Ça bouge sur la planète vélo (suite)

Sur le Pays d'Aix, l'ADAVA Association Droit Au Vélo à Aix a été créée en 1991 puis s'est élargie au développement de la marche à pied et des transports en commun.

- ✦ Vous voulez entretenir ou réparer votre vélo, vous n'y connaissez pas grand-chose...
- ✦ Vous voulez acheter un vélo d'occasion récupéré, entièrement remis en état et révisé...
- ✦ Vous voulez vous initier ou réapprendre la conduite en ville...

L'ADAVA Pays d'Aix répond à tous ces besoins avec son atelier de réparation, ses formations vélo école, ... ce sont aussi des experts qui apportent des conseils pour optimiser les aménagements réalisés par les collectivités.

ADAVA Pays d'Aix : [adava.fr](http://adava.fr) - 06 21 53 73 76

RAMDAM : <https://www.citycycle.com/58912-ramdam-reseau-associations-velo-metropole-aix-marseille/>

## En bref :

### Commissions ? pas de discussion !

En juin, le Maire a fait voter la mise en place de neuf commissions, telles que les commissions travaux, commerces ou associations etc., qui réunissent des élus des différentes listes de notre commune et qui ont pour objet de discuter des projets de la commune et de préparer de manière constructive les Conseils Municipaux. Mais il n'y a pas d'obligation de les réunir et nous n'y avons pas été conviés. Seule la commission d'appel d'offres est obligatoire et de fait s'est réunie régulièrement, précision pour éviter de se voir justifier la non tenue des commissions facultatives pour cause de COVID. Nous demandons la tenue de ces commissions qui sont un signe de bon fonctionnement de la démocratie locale.

### Une Borne nouvelle

Dans les infos 2, nous évoquions la non installation de bornes de recharge pour les véhicules électriques, pourtant vantées dans le bilan de mandat 2014-2019 du Maire. Nous avons été entendus puisque les premières bornes sont en fonction sur le parking de la rue Lambert. Nous remarquons cependant une incohérence de communication entre la gratuité annoncée par voie de presse (la Provence du 17/11/20) et la tarification détaillée dans Simiane Infos, qui est plus équitable.

### \* Pour nous soutenir :

Cette publication ne peut exister que par un financement privé. Si vous souhaitez nous apporter votre support, contactez-nous :

✉ [contactdecollongueasimiane@gmail.com](mailto:contactdecollongueasimiane@gmail.com)

### Permanences 10 avenue Roger Guigon :

- ✦ 1er et 3ème jeudi du mois de 18h à 20h
- ✦ 1er et 3ème samedi du mois de 10h à 12h

### Colis pour les Seniors

Au mois de novembre nous avons souhaité nous associer aux actions exceptionnelles entreprises par la municipalité en lien avec la COVID-19 telles que la distribution à domicile des colis de Noël à nos seniors. Si notre aide n'a pas été nécessaire à ce jour, dans un esprit de solidarité nous restons mobilisés et disponibles.

### Stéphanie Chastin rejoint les élus DCAS



Journaliste hippique, Stéphanie nous apporte son expertise en matière de communication, pour la rédaction des infos DCAS, des posts Facebook ou la réalisation de notre site internet. En tant que conseillère municipale, elle souhaite en particulier s'investir sur les questions sociales, en siégeant au CCAS et à la commission éducation, petite enfance et transports scolaires. Nous lui souhaitons la bienvenue !

## \* En route pour la qualité de vie

Une partie de notre commune s'étend de part et d'autre de la Route Départementale 6. L'augmentation du trafic sur cet axe va de pair avec les nuisances qu'il génère telles que les nuisances sonores, l'impact sur la qualité de l'air ou les risques liés aux voies d'accès non sécurisées. Une solution simple à mettre en œuvre est la réduction de la vitesse sur cet axe, de 110 à 90 km/h, ce qui permettrait d'agir positivement sur ces trois effets. Bien sûr, une limitation de vitesse est souvent mal perçue par les automobilistes, mais pour quelques kilomètres, cet effort n'est-il pas envisageable au regard de l'amélioration de la qualité de vie dont pourraient bénéficier une partie de nos concitoyens simianais ? C'est pourquoi DCAS soutient les riverains qui portent cette demande auprès du département.

## Vie locale

### \* Une belle matinée pour marcher !



Avant les vacances de la Toussaint, sous l'impulsion de l'association **NOUVEL HORIZON** et avec l'aide de parents... motivés par cette initiative, le **Pédibus** s'est mis en marche sur la piste cyclable dans le lotissement des Ormeaux. Une belle aventure matinale pour joindre l'utile à l'agréable. Nous voilà partis, cartables au dos au point de rendez-vous. Ils sont tous là, comme prévu. Tous les copains, les parents, les connaissances. On s'est donné le mot et nous voici une douzaine d'enfants, la moitié d'adultes. Pour une première, ce **Pédibus** - le mot est lancé - est une belle réussite. Les enfants sont contents, les parents accompagnateurs, ceux qui ont laissé leurs « bébés » aussi ! L'organisation n'est pas encore celle vers laquelle on tend, avec plus de structure et un noyau dur de parents accompagnateurs. Mais la mise en place progressive de l'association **NOUVEL HORIZON** devrait permettre de pérenniser les rendez-vous **Pédibus**. La force de cette initiative : **Entraide, Solidarité, Ecologie, Déplacements doux...**

Contact : [nouvelhorizonsimiane@gmail.com](mailto:nouvelhorizonsimiane@gmail.com)

### \* La cantine à Simiane

A Simiane, le temps « cantine » a fait l'objet de nombreuses protestations des enfants qui se plaignaient de devoir manger vite et pour certains tardivement. La commune s'en est expliquée en mettant en avant la situation sanitaire du moment. Néanmoins la mobilisation des parents d'élèves et des acteurs éducatifs a débloqué la situation puisqu'une autre organisation a été mise en place pour fluidifier le passage des élèves dans le réfectoire et atténuer l'attente des groupes. Nous sommes soucieux du bien-être des enfants pendant ces temps périscolaires ; nous restons donc attentifs et vigilants à leur ressenti.

### \* Les études surveillées à l'école

Le 25 septembre 2020, la majorité a voté contre sa propre proposition de délibération pour l'emploi d'un enseignant aux études surveillées. La conséquence a été immédiate, l'enseignant n'a pas été autorisé à poursuivre son travail pédagogique auprès de ses élèves. Et pourtant, tous les élèves ont subi le confinement et ont plus que jamais besoin d'aides supplémentaires pour progresser. A l'heure actuelle et malgré un vain appel au volontariat de la part de la municipalité, seule une bénévole a accepté de prendre en charge quelques élèves de l'école. L'offre est donc très limitée et ne concerne pas tous les enfants, ce qui leur est fortement préjudiciable compte tenu de l'année qu'ils ont passée. Le bénévolat a ses limites et faire l'économie de compétences professionnelles de qualité n'est pas de nature à montrer l'intérêt que l'on porte à l'instruction de tous les enfants.

## Vie de quartier...



### \* Aménagements Rue des Migraniers

La municipalité a réalisé dernièrement des aménagements visant à réduire les flux de véhicules dans le lotissement des Migraniers. Des chicanes et une signalétique foisonnante ont donc été mises en place pour réduire la vitesse, et ainsi « rendre la circulation difficile afin d'inciter les automobilistes à choisir un autre chemin ». Nous avons réalisé un sondage auprès des riverains. Force est de constater que si le flux de véhicules n'a pas baissé, c'est sans doute car il n'existe pas à l'heure actuelle d'alternative pour que les Simianais se rendent au collège. En effet, aux heures de pointe, ce sont toujours autant de véhicules qui empruntent ce trajet, et contrairement à ce qu'annonce la municipalité (Article La Provence du 24/11/2020), ce sont bien une majorité de Simianais qui l'utilisent, au détriment de la sérénité des habitants qui attendent une solution plus réaliste de la part de leurs élus.